

Adaptation du guide animateur pour les CE2, module « Dieu fait Alliance ».

**L'HISTOIRE D'ADAM ET EVE (Genèse, chapitres 2 et 3)**

Au commencement, Dieu fit le ciel et la terre, puis avec de la terre, il modela un humain.

Un homme fait de la terre est un adam. On l'appela donc « Adam ». Dieu souffla dans les narines de l'humain et celui-ci se mit à vivre.

Dieu planta ensuite un merveilleux jardin. Il y plaça l'arbre de vie et l'arbre qui fait connaître le bien et le mal.

Dieu dit à l'humain : « Tu peux manger de tous les fruits du jardin. Mais ne mange pas du fruit de l'arbre qui fait connaître le bien et le mal, sinon tu mourras ».

Dieu dit encore : « L'humain est seul. Cela n'est pas bon ». Alors Dieu fabriqua les bêtes sauvages et les oiseaux du ciel. L'humain leur donna un nom.

Mais l'humain voulait un autre comme lui. Dieu plongea donc l'humain dans un profond sommeil. Dieu prit un peu du côté de l'humain et il le transforma en femme.

En se réveillant, l'homme parla : « Elle est à la fois comme moi, os de mes os, chair de ma chair et elle est femme ». Il l'appela Eve.

Un serpent, le serpent malin, vint voir la femme et il lui dit : « Ainsi Dieu vous a défendu de manger le fruit de cet arbre ! Moi je vous dis que vous pouvez en manger. Vous serez comme des dieux. Vous saurez ce qui est bon et ce qui est mauvais ! ».

Le fruit de l'arbre était beau. Il avait l'air bon à manger. La femme en mangea et elle en donna à l'homme. Alors ils virent qu'ils étaient nus, et ils se couvrirent avec les feuilles d'un figuier.

Au matin, Dieu les chercha. Il appela l'homme : « Où es-tu ? » Celui-ci répondit : « Je me cache, je suis nu ».

Dieu dit : « Comment sais-tu que tu es nu ? As-tu mangé du fruit que je t'ai défendu ? »  
L'homme dit : « C'est la femme qui m'en a donné ». La femme dit « C'est le serpent qui m'a trompée ».

Dieu dit : « Vous avez voulu être comme des Dieux et trouver seuls ce qui est bon ou mauvais. Alors maintenant vous saurez comme il est dur de vivre et de travailler pour se nourrir.

Il dit encore : « Maintenant ne cueillez pas de l'arbre de la vie. Car la vie ne vient pas de vous ».

Dieu leur donna une tunique de peau pour les protéger et il les envoya hors du jardin pour travailler la terre.

## Questions sur la version résumée du texte :

### Etape1

*A partir de l'histoire d'Adam et Eve adaptée du livre de la Genèse aux chapitres 2 et 3. Extrait de « Pomme d'Api Soleil » Hors-série n° 4*

Découper le texte en 2 parties, de la ligne 1 à la ligne 13 puis de la ligne 14 à la fin.

Des 1 à 13 :

- Qu'est-ce qui se passe ?
- Comment s'appelle l'humain, où est ce que Dieu l'installe ?
- Quelle recommandation fait Dieu à l'humain par rapport aux fruits de l'arbre qui fait connaître le bien et le mal.

Reprendre le guide animateur et regarder la fresque avec les mêmes consignes.

De la 13 à la fin.

- Que fait le serpent ?
- Est-ce qu'il dit la même chose que Dieu (ligne 6)
- Qu'est qu'il se passe après que l'homme et la femme aient mangé des fruits.
- Comment l'homme puis la femme réagissent lorsque Dieu leur parle ?

L'homme et la femme ont fait ce que Dieu avait recommandé de ne pas faire, quelle est sa réaction ? Quelle est la conséquence pour la vie de l'homme et de la femme ?

Qu'est-ce que Dieu leur donne ? A votre avis pourquoi ?

Trois petites explications extraites de « La création » de la collection la Bible junior des éditions du Signe

Le serpent : Un serpent qui parle n'existe pas dans la nature. Mais un serpent qui parle peut exister dans une histoire imagée. C'est le cas du serpent du paradis. Il représente la ruse et les forces du mal.

L'arbre : L'arbre du milieu du jardin est spécial. Manger de son fruit signifie vouloir se mettre à la place de Dieu, se prendre pour le centre du monde, décider soi-même ce qui est bien et mal.

Eve : Le récit dramatique du fruit défendu se termine par une note d'espoir. La compagne d'Adam reçoit un nouveau nom : Eve, ce qui signifie la mère des vivants. La vie est plus forte que la mort.